

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO DIARIO DE INFORMACION, POLITICO E INDEPENDIENTE SIGLO II AÑO XXXV

Núm. suelto 10 cts. Ultimos Telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero Numero 11.368

Subscription Capital, on mes. Ptas. 2'00
Fuera, trimestre. 6'00
Portugal. 10'00
República Argentina. 40'00
Para el Extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada

Martes 20 de Octubre de 1931
Dirección y Administración: Santa Clara, 55
Apartado número 18 Teléfono número 67

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna

ANUNCIOS Cuarta plana 20 céntimos. Ptas. 0'40
Precio Tercera 13 " " " 0'35
de línea por Reclamos y Gacetas... " 0'50
inserción Primera plana... " 0'75
Remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

PASANDO EL RATO

EN PARO FORZOSO

Para los que estamos habituados al trabajo, si es que ustedes estiman que expresarse el majin representa algún trabajo, el hallarse en paro forzoso, por precepción facultativa, es siempre un motivo de tormento.

Tengo que estar ocioso forzosamente por unos días, a consecuencia de una iritis. Según el especialista, se trata de una pequeña inflamación del iris, aunque el parecer de mi docto amigo don Dacio Crespo, sospecha que se trate de una exacerbación de la ira.

Sea lo que fuere, como bien o mal, lo que suelo hacer lo hago sin valerme de intermediarios y como no tengo espíritu de DICTADOR, prefiero dejar en suspenso todas las actividades, hasta que el iris o la ira realicen sus funciones en plena normalidad.

Con lo que disfruto tranquilidad siquiera por unos días y los lectores no pierden gran cosa...

De manera que hasta la vista. Es decir, hasta que yo recobre la vista...

Luis CALAMITA

IMPRESION POLITICA

El problema de la enseñanza

Aprobado el problema religioso y después, el problema del divorcio, las Cortes van a dar paso a la discusión de uno de los puntos, quizá más importante, del proyecto Constitucional. Este punto es el que se refiere a la enseñanza.

La República puede que en los momentos actuales no encuentre en este problema tropiezo alguno. Descartada, mejor dicho, encauzada la cuestión religiosa, el problema de la enseñanza se libra para su aprobación de una violencia de pasiones e ideales que puede regularle de una manera más conveniente y serena. Marcelino Domingo, viene estudiando el problema de la escuela con un amor de buen republicano y de buen sentimental. El proyecto que el Ministro Radical-Socialista traerá a las Cortes es innegable que llevará en sí una gran fortaleza espiritual y un gran deseo de transformaciones futuras.

La República tiene que cuidar de una manera inquebrantable todo lo que a las nuevas generaciones se refiere. Los hombres de hoy han conseguido la implantación del ideal democrático. A los hombres del mañana les cumple sostener este ideal y reformarlo bajo las circunstancias de las venideras civilizaciones. El niño es hoy el baluarte firme del mañana. Su conciencia, su espíritu, su mismo sentimiento tiene que cincelarse a golpe de cincel, con el esmero y con el cuidado que el artífice podría poner en la realización de su obra más soñada.

Por esto la enseñanza tiene que tener dentro de la Constitución un lugar muy preeminente y sobre todo muy capacitado. Las aulas, las clases infantiles, y todos los recintos donde los niños puedan hermanarse, son los crisoles donde han de fundirse los moldes del mañana. Hermanar a los niños! He aquí la gran obra pedagógica y la gran obra humana que la República puede llevar a cabo si todos absolutamente todos ponemos al servicio de tal obra el mayor entusiasmo y la mayor fé en los destinos del futuro.

Escuela Unica. Borrón sobre las desigualdades. Equidad de aspiraciones y designios sociales. No basta que el niño mimado por la fortuna pueda cultivar su cerebro y sus aspiraciones en la compra de una enseñanza oficial. Es preciso, que el otro niño, el que nace entre lágrimas y sacrificios de miseria pueda, en algún día dar cara al destino para maldecir y vencerle con su inteligencia y con su trabajo. Cuando estas dos infancias, tan distintas socialmente y tan iguales en sentimiento puedan unirse por el guión de los iguales destinos, la sociedad tendrá sobre su conciencia la tranquilidad de haber sido acogedora para todos.

Es de esperar que el título de la Constitución que se refiere a la enseñanza sea discutido y aprobado con la serenidad que el problema requiere. Y cuando las nuevas generaciones se miran frente a frente sin distinciones ni vergüenzas diferenciales, será el momento de que esta democracia que ha puesto su primer jalón proclamando la República se encuentre satisfecha y haber cumplido sus deberes y puede erguirse con orgullo para que su figura resalte por encima de todas las fronteras y de todas las civilizaciones.

Amemos a los niños. Sepamos comprenderlos en sus aspiraciones. Y sobre todo borremos de sus débiles inteligencias el amargo sinsabor de saber que unos pueden ser más que otros.

Fernando DICENTA

Varias noticias de provincias

UNA OPINION DE LOS MEDICOS

San Sebastián.—Los médicos opinan que la joven Ramona Olózabal, en quien se han producido estos días los milagros de Ezquioga, es una neurótica.

MULTA CONTRA UN PERIODICO

Barcelona.—El gobernador ha publicado una nota, anunciando que ha impuesto una multa de cinco mil pesetas al "Correo Catalán", por la mar Rey a don Jaime de Borbón, en un artículo necrológico.

También ha publicado otra nota diciendo que ha visto algunas gacetas y telegramas de entidades tra

PANORAMA EXOTICO

El despertar de la India

La India milenaria, vasta y fabulosa sobre la cual se han escrito multitud de fábulas y leyendas que reflejan sus remotas tradiciones, ha empezado a despertar del sopor en que estaba sumida para surgir clamando su libertad e independencia. Compenetrada en sus pretéritos mitos y costumbres de resignación franciscana, sin anhelos ni inquietudes, la India ha permanecido impasible ante sus problemas interiores careciendo de la convicción y espiritualidad necesaria para proclamarse ante el resto del Mundo como pueblo organizado que supiera regir sus propios destinos.

Las masas han estado desorganizadas, eliminadas prácticamente ante el predominio del más orgulloso Imperio de Europa, aunque no obstante guardaban en sus almas las condiciones éticas y raciales que un hombre sabría aprovechar organizando las aspiraciones de los indios para poder dar la batalla al pueblo que hollaba su tierra.

El pueblo indostánico ha sufrido, se ha resignado con todo el estoicismo característico de la raza sin atreverse a emitir sonidos imprecativos o movimientos de protesta, encerrándose en un indiferentismo trágico ante la dominación exótica que ha pisado su tierra bajo la falsa carreta de la colonización.

Tenia que surgir el hombre, el ídolo que hiciera palpitar en la conciencia de los indios la idea nacionalista para clamar la independencia de su patria y protestar de la especulación que son objeto por parte de Inglaterra.

He aquí a Ghandi, el caudillo, el "mahatma", el símbolo de la India que ha hecho que la tutoría inglesa empiece a tener inquietud y dificultades sin cuento en el desarrollo de su política colonizadora.

No hay duda que Ghandi, de figura grotesca y cuerpo esquelético es el hombre que ha realizado la magna obra que fracasó en manos del místico poeta Rabindranath Tagore.

Los pretéritos mitos y antiguas tradiciones se derrumban para buscar otros ideales tangibles de reivindicación como son el de independencia y libertad del pueblo indostánico. Desde el fondo de las selvas hasta el corazón de las ciudades ondea el grito de "Redención!"; el ideal de redención tan anhelado por los indios creyentes en su vida de resignación, mutismo e indiferencia.

Donde va Ghandi va la India. Ghandi es el animador realista que ha sabido uniformar las aspiraciones de su pueblo, despertando la conciencia y la sensibilidad política colectiva, manifestándose en el único hombre que llevará al pueblo hindú al fin anhelado. Ghandi ejerce un poder moral sobre más de 300 millones de indios propio de un verdadero Dios.

Román Rolland, biógrafo del "mahatma" ha dicho: "Son tres las virtudes que caracterizan al caudillo hindú: la voluntad, arco tenso siempre; la pureza y el sentido práctico. Combate no por la santidad que es la propia perfección, sino por las libertades de millones de seres". Recientemente ha firmado con el virrey un convenio que puede hacer oscilar a la grandeza británica mucho más intimidante que la de las antiguas y poderosas de Nínive y Babilonia.

No hay duda que Ghandi, por su voluntad indomable y sus nobles aspiraciones de autonomía y libertad, logrará en las conferencias de Tabla Redonda sus deseos para su India del porvenir "sin castas, sin sacrificios, sin epidemias".

Manuel Pastor

HERALDO EN TORO

LOS PREVISORES DEL PORVENIR

Entre los numerosos asociados de esta localidad a tan importante Asociación, existe gran entusiasmo por acudir el domingo próximo a esa capital para asistir a los actos que se celebrarán con motivo de la bendición de la Bandera de esa Sección y en la que actuará de madrina la bella señorita asociada Felisa Ramos Alfageme, pronunciando discursos el Presidente del Consejo excelentísimo señor conde de Vallengano y el activo Director general don Francisco Pérez Fernández.

Digno del mayor encomio es el rasgo generoso de la Comisión para morana de regalar libretas de Asociados a los niños de ambos sexos que por su aplicación se hayan hecho acreedores a tan provechosa distinción.

Como al igual que en esta localidad habrá repercutido el entusiasmo entre todos los asociados de la provincia solo falta que para completar el programa de festejos organizados por esa Comisión, la diligente Empresa del circo taurino prepara un festival que habrá de verse bastante concurrido.

REGOCIJO POPULAR

A última hora se ha recibido en esta localidad con general y desbordante regocijo la grata noticia de que ha sido concedida la subasta de las obras del Canal de San José.

Igualmente ha sido justificada motivo de satisfacción el saber que se ha resuelto favorablemente el expediente de la carretera de Toro a Rioseco, trozo de Corredera a la

Intervención de los obreros en la Industria

En el proyecto de Ley, sobre la intervención de los obreros en las industrias que conoció el Consejo, se determina que tendrán acceso los obreros a los Consejos de Administración y a las juntas generales.

Los Comités se constituirán de tres a quince miembros, excluyendo se a los obreros del campo, por la especial característica de no tener trabajo continuo.

Se prevé en la Ley que los delegados obreros en los Consejos de fábricas y talleres, serán los más capaces de su profesión.

Sánchez Ortíz

Vida Literaria y Artística

LAS EDICIONES FRANCISCO BELTRAN

He aquí un editor español—madrileño—al que aún no nos hemos referido en nuestras glosas bibliográficas; don Francisco Beltrán, editor justamente tenido como de los hoy día más antiguos y conocidos de cuantos han contribuido al florecimiento y difusión del libro español.

Gómez Carrillo, el maestro de cronistas de lengua castellana, prematuramente muerto hace pocos años, ya tributó a Beltrán su homenaje en uno de sus libros autobiográficos, en los que recuerda sus primeros tiempos de arribada a la capital de España, y como conoció al editor que nos ocupa, que a la sazón encontraba al frente de la librería Fe, la cual era entonces no sólo la principal de Madrid, sino el punto de reunión de los grandes prestigios literarios de la época.

No es de extrañar, pues, que Beltrán, establecido a poco de aquella fecha, lograra impulsar la nave de su industria por rutas seguras que le permitieran ofrendar su hoy considerable tributo a la edición española. En cinco o seis lustros la casa editorial y librería española y extranjera Beltrán ha publicado centenares de obras, de las más dispares tendencias de autores españoles, americanos y extranjeros. Y lo que en otros resultaría, a la larga, tras esa positiva y vasta labor de esfuerzo y de tiempo, languidez o cansancio, en don Francisco Beltrán no constituye otra cosa que acicate para aun mayor superación. Así vemos que constantemente incorpora a su catálogo nuevos autores y materias, que afronta la edición de obras que mejor respondan a la apetencia de los nuevos públicos, y que, por último, junta, en su eclecticismo, el entusiasmo y el acierto.

Recientemente hemos sido honrados por este editor con el envío de algunas de sus últimas publicaciones, prometiéndonos, a la vez, tenernos al corriente de su labor futura, cosa que celebramos. Entre esas novedades cuentanse el último libro del ilustre académico e historiador Marqués de Villa-Urrutia: Fernán Núñez el Embajador, que es, al igual que todos los que han salido de la brillante pluma del gran escritor y diplomático, un verdadero modelo de estudio biográfico, atildado, veraz, documentado, ameno, constitutivo, en suma, de una pintura animada y policroma de la España, y en cierto modo, de la Europa de la época. Sabido es que Villa-Urrutia infunde su ejemplar sello personal a cuantos estudios históricos hace sobre épocas, personas y acontecimientos contemporáneos, cualidad que resalta por manera sobresaliente en "Fernán Núñez el Embajador", postero libro del venerable y gran tratadista, que renueva en estos días su ya vasta obra histórica mundialmente acreditada con no pocas otras obras célebres. El volumen está editado con el buen gusto peculiar en la casa Beltrán, teniendo varias ilustraciones iconográficas.

Otras dos obras editadas por Beltrán en estos días son: "Cómo tener mejores escuelas", por Carleton Washburne y Myron M. Stearns,

Reunión de maestro en Madrid

Madrid.—En la Normal de Maestros se ha celebrado una asamblea, a la que han asistido representantes de todas las provincias, en nombre de los maestros que están efectuando los cursillos de selección dispuestos por el ministerio de Instrucción Pública.

Los maestros representados en esta asamblea pasan de veinte mil.

La asamblea perseguía estudiar la situación de los maestros en aquellas condiciones y concertar las aspiraciones de todos. Deliberaron durante ocho horas y acordaron unas conclusiones que hoy entregarán al ministro de Instrucción Pública en el Congreso, siendo acompañados por algunos diputados.

Piden que los cursillos, en lugar de denominarse de selección, sean de perfeccionamiento. Al mismo tiempo dan cuenta al ministro del acuerdo adoptado de ponerse a su disposición incondicionalmente los veinte mil maestros que se encuentran en las condiciones antedichas, por si tuviera necesidad de utilizarlos, a consecuencia de que alguien se adelantara a interpretar el artículo 24 de la Constitución.

Sánchez Ortíz

Angel Dotor

(POR TELEFONO)

